
   

 

verdadera libertad.  Y a medida en 

que se cria amplias expectativas de 

satisfacción de los deseos y anhelo, 

y si no se concretan de forma 

esperada, es natural que las 

decepciones y/u frustraciones 

ocurran.      

Esas frustraciones y decepciones, 

paradójicamente, no sucede 

solamente con aquellos que no 

consiguen alcanzar sus objetivos en 

esta sociedad en que el consumo se 

vuelve casi un Dios, pero también 

con aquellos que consiguen 

alcanzar, y permanecen en la 

ansiedad de la  avaricia.  

     En realidad, todo esos 

comportamiento inconsciente cría 

otros graves problemas: la 

destrucción de la Naturaleza, en         

la sed de consumo insaciable,           

las injusticias sociales, por lo tanto 

para que algunos viven en el 

acúmulo y en exceso otros tantos 

(la mayoría, dice de pasaje)            

son perjudicados, sin que eso 

parezca molestar. La periferia           

del mundo se convierte en 

“trastero” de la sombra colectiva, 

donde la violencia reina, la miseria 

mata y la vida no posee  ninguna 

dignidad. Sin contar, las guerras de 

poder, el fundamentalismo, entre 

otros síntomas graves que 

vivenciamos, demuestran la 

quiebra, en cierto sentido, de las 

tentativas de buscar una vida más 

armoniosa. 

 

     Por otro lado, diferentemente 

de las generaciones anteriores, 

que tenían en la  fé el apoyo para 

sus frustraciones, y aquí sin 

establecer juicio de valor si eso 

era positivo o negativo, es que es 

muy relativo, en esa 

“hipermodernidad” muchos 

individuos se desvinculan del lazo 

religiosos. La energía psíquica que 

buscaba en lo transcendente el 

apoyo para los momentos difíciles 

de la vida, busca ahora nuevas 

“divinidades" para sus 

realizaciones el consumo, la 

economía, los placeres y las 

diversiones. Nada de malo hay en 

esa instancias por sí solo, pero 

como son buscadas en exceso,  

este exceso apunta para algún 

desequilibrio.  

     Ante todo ese panorama, ¿qué 

hacer? Ya apuntaba el filósofo 

Sócrates “que una vida no 

examinada no vale la pena ser 

vivida”. El ser humano no 

consigue, impunemente, 

desvincularse de las preguntas 

fundamentales de la existencia, 

bajo pena de construir un curso 

equivocado para todo el potencial 

humano y espiritual que 

poseemos.  ¿Qué estamos 

haciendo aquí? ¿Cómo podemos 

ayudarnos mutuamente? ¿De que 

vale y a que nos han llevado toda 

esa ansiedad por tener parecer? 

¿En qué valores y principios 

debemos apoyarnos?   Esas y  

otras cuestiones deberían estar en 

la base de nuestras reflexiones, 

para modificar el curso existencial 

de la humanidad. Si lo que 

escogimos nos trajo la decepción, 

frustraciones, decepciones, con 

toda esa violencia y sed de poder, 

es hora de que construyamos un 

nuevo curso, en lo cual  la busca 

de felicidad no sea más una 

expresión pautada en el 

individualismo, que ya nos condujo 

a todas ese descarrilamiento, y si 

de la consecuencia.  

 
Cláudio Sinoti 

                           Terapeuta Junuiano 

“...  por cuanto estudiar los Espíritus es estudiar al hombre ...”    Allan Kardec  

1 

  Ciencia, Filosofía y Religión      

La sociedad de la decepción   

     Son varias las tentativas para 

comprender el comportamiento de 

la sociedad, sea  ópticamente de la 

modernidad, posmodernidad y sus 

variantes, desde la Psicología, 

Sociología, Filosofía etc, así como 

punto de vista de las Religiones. 

Entre las varias cuestiones 

abordadas, especialistas se 

cuestionan por qué, a pesar del 

enorme conocimiento que 

adquirimos a lo largo de la historia, 

de los descubrimientos científicos 

efectuadas, de los avances 

tecnológicos, de la mayor 

posibilidad de una vida longeva en 

relación al pasado, aún no nos 

hemos vuelto, de una forma 

general, persona más felices y 

plenas?  

     Entre las varias contribuciones, 

el Filósofo frances Gilles Lipovestsky 

analiza aquello que él llama de 

“Sociedad de la Decepción”. En la 

tentativa de autorrealización  y 

felicidad, un tipo de enfermedad 

pasó a dominar el comportamiento 

del individuo: el hiperconsumismo”. 

En la lógica por él profundizada, 

crear entonces una “segunda 

modernidad la modernidad del 

consumismo, de ocios y del 

bienestar de masa”, llevando a una 

“euforia progresista” que de tras 

una pretensa sensación de libertad. 

No obstante, basta observar los 

índices de ansiedad, depresión etc. 

para percibir que no se trata de una  
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     Demostró vivencialmente el 

amor y la tolerancia, y escogió     

un samaritano como símbolo 

indiscutible de caridad; escogió     

la voz de la mujer para anunciar          

la fe, para dar notícias del            

reino  del cielo; escogió un 

cobrador de impuestos como 

discípulo y otro para ser exponente 

de humildad. 

     Su mensaje 

es de comunión, 

de unión, de 

fidelidad, de 

respeto, en que 

la tolerancia 

reina como 

fuente de 

liberación y de 

construcción 

mutua, y que 

inaugura una 

nueva era, un 

nuevo mundo. 

En que la mirada 

envuelve en esta 

verdad que 

desaparezcan las 

guerras y las 

luchas, vista en 

otro hermano.  

     Y es a eso 

que camina la 

Humanidad:  

para el 

amadurecimiento 

espiritual de    

las relaciones! 

Así como dice 

Emmanuel, en          

el Camino a la 

Luz: “Las razas son sustituidas              

por el almas y las generación 

constituyen fases de sus 

aprendizaje y aprovechamiento;  

los idiomas son formas de 

expresiones, caminando para la 

expresión única de la fraternidad           

y del amor, y los pueblos             

son los miembros dispersos de           

una gran família trabajando             

para el establecimiento definitivo 

de su comunidad universal”.  

     Que, en nombre de Jesús, la 

tolerancia sea el contribuyente de 

la paz! 

 

Lusiane Bahia 

                                              Abogada 

 

 

EL preconcepto la tolerancia social 

     La  tolerancia es un desafío a ser 

conquistado por la Humanidad!  

     Porque somos diferentes uno del 

otros para con los otros es algo 

incontestable, pero que, tal 

evidencia, no significa 

fundamentación para la intolerancia.  

Preconceptos es delitos! Es una 

agresión al progreso; las leyes de 

los hombres y las leyes de Dios; es 

una violacion en diversidad! 

     Es ver la vida bajo el prisma 

únicamente personal, concediendo 

fuerza y campo de actuación al 

orgullo y al egoísmo. 

     La diversidad se constituye en 

oportunidad de crecimiento, pues, 

cuanto más se convive con quien 

piensa y actúa de forma diferente, 

se vuelve un verdadero granero de 

educación, en que se aprende a 

comprender, a donar, a sentir y a 

vivir. 

     Aún se vive un contexto 

planetario de muchas críticas y 

prácticas impiadosas de intolerancia. 

No era muy diferente el contexto 

social que recibió Jesús. 

     Él, con todo, enseñó a amar y no 

puso condiciones o límites para este 

ejercicio. 

  

El retorno la simplicidad de 

corazón 

     Joanna de Ângelis nos ha 

advertido que el gran desafío del 

ser humano en la actualidad es el 

autoconocimiento, una vez que 

este tiene destinado a caminos 

cada vez más volcados a las 

conquistas exteriores y a las 

ilusiones sociales. Saber lo que se, 

vuelve las cosas más felices y más 

directas, todavía, ese movimiento 

ascendente se hace desde el 

momento en que fuimos criados, 

por  lo tanto, nuestra jornada es 

salir de la total ignorancia hasta la 

luz plena. Por lo tanto, orientar 

renunciar a los placeres y alegrías 

momentáneas, ofrecidos en el 

contexto transitorio del mundo, en 

prol de la felicidad duradera que 

solamente la comunión consigo 

mismo y, consecuentemente con 

Dios, es capaz de ofertar.  

     Jesús Cristo ya nos mostró el 

camino, lo que Él pasó y venció,  

mucho antes que la Tierra fuera 

formada. Hasta hoy, nunca existió 

alguien como El Rey Solar, con 

tamaño y pureza de corazón. La 

pureza de Jesús es observada en 

todos los detalles, aún su 

nacimiento en el mundo físico en 

Nazaré, un lugareño 

extremadamente simple y sin 

recursos, mostrando que lo que 

vale no son los bienes ni y el lugar 

de donde vienes, más los hecho 

que se hace. Él era capaz de ver la 

presencia de Dios en todo y en 

todos los seres, pues vivenciar el 

Bienaventurados los puros de 

corazón. 

     Jesús, estaba interesado en la 

alquimia del alma, transformaba 

los espíritus ofertando el Reino de 

los Cielos como el mayor tesoro 

que se debe almejar. El nos 

presento la religión del amor, a la 

cual solamente es posible entender 

si fuera antes, sentida 

internamente. Es cierto, por lo 

tanto, que incesantemente 

progresamos, pero es cierto 

también que solamente por la 

verdad de lo que somos, la 

vivencia de pureza y simplicidad 

del corazón serán realidad, 

independiente de las cosas y 

lugares para sustentarse en valor. 

 

Adriane Viola Bacarin 

                            Psicóloga Junguiana 
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     Cual es la pregunta más 

importante del mundo? 

     “Dios existe?”. 

     La respuesta a esta pergunta dará 

un norte a tu vida. 

     Una investigación realizada en 23 

países por la agencia americana 

Thomson Reuters reveló que Brasil 

está en 3º lugar entre aquellos  

donde más se cree en  Dios. 84% de 

los brasileños poseen una fé 

inquebrantable en un ser supremo. 

     Aún, estos datos poseen una 

contradicción: Si la gran mayoría de 

los brasileños creen en Dios, por tal 

motivo viven el día a día como si 

Dios no existiera? ¿Por qué la 

desesperanza, la sensación de 

injusticia y la descreencia? 

     ¿De quien es la culpa de esto?  

     Las religiones tradicionales nos 

presentan a Dios como un ser 

supremo, justo, misericordioso y 

bueno. Pero como reconciliar con 

Dios, su justicia es amor, con tanta 

miceria y injusticia?  

     Cuando Jesús proclamó al Padre 

Nuestro que estás en el  cielo, 

enseñando hoy por todas  las 

religiones cristianas, los hombres no 

entendían el cielo o el universo como 

hoy. La ciencia aún no había 

penetrado en los misterios que 

envuelven la naturaleza y el  hombre 

no conocía además los límites de su 

región, mucho menos de la existencia 

de otro hemisferio planetario. 

Entonces que Jesús quiso decir con el  

cielo en su  oración dominical? 

¿Cuál es el sentido de esa palabra 

usada por Jesús, con relación al 

lugar  donde se encuentra el 

Padre? Cielo es el aire de la 

Espiritualidad al vibrar en la 

frecuencia alfa. Cuando respiro, 

tragó esta energía para  mi ser, 

pues Dios está en toda parte, más 

cerca  de nosotros de lo que           

nos imaginamos. El aire que 

respiramos es el mismo aire que 

nuestros hermanos respiran,              

por eso, estamos íntimamente 

conectados por la presencia del 

Padre en toda parte. El Cielo es             

la mejor representación 

trascendente que expande la 

realidad espiritual en la cual 

estamos sumergidos. 

     El Espiritismo está como 

postulado básico a la 

transformación moral del hombre 

al recordarlos de las enseñanzas de 

Jesús. Se presenta como uno de 

sus princípios fundamentales la 

reencarnación. El Espiritismo es la 

doctrina del optimismo y a través 

de sus enseñanzas, aprendemos 

las lecciones de fé y esperanza, 

que desplazan nuestro eixo de 

visión para una realidad más 

positiva. 

     De esta manera el cumple su 

papel de reconectar el ser a Dios. 

 

Davidson Lemela  

                               Neuropsicólogo 

Religion es un acto de amor a Dios? 
La Filosofía Espírita y los 

efectos amorosos  

     La filosofía espírita es una 

corriente filosófica que se presenta 

como una filosofía espiritualista, 

científica y ética, que considera el 

Espíritu como realidad transcendental. 

Siendo un tratado de Filosofía 

contemporánea, El Libro de los 

Espíritus, orienta  a la existencia              

de Dios, la inmortalidad del             

alma, el significado de la vida, el 

destino de las personas, las Leyes 

Naturales. 

     El Espiritismo es “la síntesis 

esencial del conocimiento humano 

aplicada  a la investigación de la 

verdad” Pitágoras define la Filosofía 

como “Amor de la Sabedoria”... Es el 

pensamiento debruzado sobre sí 

mismo para reajustar las realidad. El 

Amor es la gran motivación! 

     Los conflictos mundiales, las 

guerras, la violencia, los 

desequilibrios en la convivencia y            

en el relacionamiento interpersonal, 

son generados por la carencia               

del amor en el corazón de las 

personas. 

     La actitud de amorosidad vence 

la intransigencia y respeta la 

coexistencia de diferentes opiniones, 

creencias y saberes, siendo la 

cooperación una actitud ética de un 

nuevo paradigma relacional. 

Cooperar es romper con el 

individualismo competitivo, con              

la indiferencia, favoreciendo 

relaciones más humanizadas y 

solidarias. 

     El desafío de la civilización actual, 

de las relaciones sociales es la 

vivencia de la compasión y el amor 

inclusivo. Por la  vivencia del amor a 

sí mismo, con el prójimo y a Dios, la 

experiencia de solidaridad y de la 

fraternidad corresponde la Justicia 

Universal, promoviendo la paz y 

harmonía entre los individuos, las 

familias y sociedades.  

     El Amor es una Ley Natural que 

potencializa los sentimientos 

humanos para vivir el Bien, cuyo 

efecto es siempre el aprimoramiento 

ético del espíritu inmortal. El Amor, es 

la solución! 

  

Evanise M Zwirtes  

Psicoterapeuta Transpessoal  
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     “No os dejaréis huérfanos. 

Regresaré a vosotros. ” (Juan 

14:28) El hablar de  Cristo nos 

deja claro sobre la llegada de un 

futuro mejor y con más armonía 

en relación  a los días turbulentos 

que estamos viviendo, ya que la 

imagen del Maestro conozco tras 

la idea de la presencia de 

bendiciones y plenitud en nuestra 

jornada. 

     No obstante, es muy común, 

en los momentos de dolor y de 

desaliento, al ver tanto 

sufrimiento y tanta iniquidad 

esparcidos por el mundo, 

cuestionamos la bondad Divina    

y la presencia de Dios en   

nuestras vidas. Cuando el           

dolor toca nuestro corazón, 

muchas veces volvemos nuestra 

mirada llena de rebeldía  hacia el 

cielo y cuestionamos donde está 

Cristo con sus promesas 

consoladoras. Y entoces nos 

recordamos mucho de una palabra 

de Cristo que nos afirmo que 

“...por multiplicarse la iniquidad, 

el amor de muchos se 

enfriará” (Mateo 24:12) 

     Aún, necesitamos, buscar 

entender el mecanismos que rigen 

nuestras existencia para que 

podamos mejorar y comprender 

las situaciones que nos hieren         

y que muchas veces nos llevan          

a la debilidad de nuestra fé. 

Primeiramente, entendemos que 

el objetivo de nuestra existencia 

es nuestra evolución. Léon Denis, 

en el libro El problema del Ser,  

del Destino y del Dolor, en el 

capítulo intitulado “Dolor” nos 

enseña que “El dolor no hiere 

solamente los culpados”, 

reforzando el papel evolutivo que 

el dolor tiene en nuestras vidas y 

 

 

que nos hacía pensar que el dolor 

llega en nuestras vidas solamente 

como forma de cobro ejercida por 

un juez impiadoso. Percibimos 

entonces, que la dificultad no debe 

de debilitar nuestra fé en Cristo, 

pero si fortalecerla para que 

podamos pasar los períodos 

difíciles con más tranquilidad. 

“...mi yugo es suave y mi fardo es 

leve” (Mateo 11:30), nos afirma el 

Maestro, mostrando que la fé, 

facilita nuestro pasaje  por los 

trances dolorosos que la vida nos 

presenta.      

     La doctrina  Espírita nos facilita 

rescatar esa fé en Cristo a través 

del raciocínio que nos lleva a 

entender mejor sobre cuestiones 

que involucran nuestra vida y que 

tienen una razón de ser. En libro A 

Gênese, en el capítulo intitulado 

“Los Tiempos han Llegados”, 

Kardec nos afirma que “Todo es 

armonía en la creación; todo 

revela una previdencia que no se 

demiente ni en las  menores cosas 

ni en mayores...” Nos afirma 

también que todo lo que existe 

está sometido a la ley del 

progreso. Luego, entendemos que 

las dificuldades llegam para 

renovarnos y no para aniquilar 

nos. Nos dicen Kardec que “La 

multiplicidad de las causas de 

destrucción es una señal 

característico de los tiempos, 

porque ellas deben apreciar la 

eclosión de nuevos gérmenes. ” Es 

decir, donde antes veíamos 

motivos que, por nuestro 

entendimiento deficitario nos 

llevan a cuestionar el mensaje de 

Cristo, con sus enseñanzas que la 

doutrina Espírita nos trae, 

comenzamos a ver Su presencia y 

Su amor grandioso bendiciendo    

a todos. 

 

     Léon Denis, en el libro 

intitulado “Cristianismo y 

Espiritismo”, en el capítulo 

“Renovación”, refuerza que “Para 

que el trigo germine, es necesario 

la caída de nieve y la triste 

incubación del invierno. Vientos  

vendrán a disipar los neveros de       

la ignorancia y  los miasmas de              

la corrupción. Las tempestades 

pasarán; el cielo azul               

reaparecerá.” Es decir, muchas 

veces es necesario pasar por 

momentos de pruebas y 

expiaciones que tanto 

cuestionamos para que nos 

perfeccionemos y liberarnos de            

las  ataduras que aún nos           

impiden alcanzar el más elevado 

nivel. En ningun  momento 

estamos sín amparo de la 

espiritualidad amiga y de             

Cristo que se hace tan presente  

en nuestra jornada, pero que, 

muchas veces no tenemos ojos 

para ver Su presencia en las  

pequeñas y como  en las grandes 

cosas.  

     Por lo tanto, delante de todas 

las situaciones, busquemos 

siempre confiar en el amor           

de Cristo, rescatando nuestra fé           

e aliviando nuestro corazón, tantas 

veces cansado y afligido,             

pero siempre necesitado de 

bálsamo que solo la fé puede 

traer. Que a fé en Cristo nos lleve 

siempre a mantener nuestra 

mirada hacia lo alto, banandonos 

de esperanzas consoladoras que 

aliviam e preenchem nosso 

coração. 

 

Dra. Livia C. Poli 

                                                 Médica 
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